
 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DEL 08.04.25 

Oggi 08.04.25, alle ore 12.30, sono presenti gli Avvocati Valentina Alberta, Laura 

Bastia, Lorenzo Meazza, Federico Papa, Margherita Pisapia, Paola Ponte, Federico 

Riboldi, Marco Sizzi ed Eliana Zecca. 

***** 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Apeirogon CC Opera 
2. Zone Rosse 

3. Chiusura Direttivo: Coa/conferenza permanente 
4. Lettera segnalazione giudizio di professionalità 
5. Aggiornamento MIUR 
6. Aggiornamento documento dati direttissime 
7. Chiusura conti IAG 2025 
8. Iniziative Beccaria 
9. Uepe 
10. Evento 5 maggio 
11. Aggiornamento evento 50 anni OP e Lerici 

12. Varie ed eventuali 
 

 

Si affrontano nell’ordine i seguenti punti: 

1. L’Avv. Alberta illustra la proposta, anticipata via mail, relativa al progetto di lettura 

presso il carcere di Opera. Il Direttivo delibera di proseguire la collaborazione 

concedendo patrocinio. Verrà data consueta diffusione dell’evento. 

2. L’Avv. Alberta relaziona in merito all’interlocuzione volta ad esaminare la possibilità 

di proporre ricorso amministrativo contro l’ordinanza di proroga e ampliamento delle 



 

cosiddette “zone rosse” nella città di Milano. Il Direttivo, ritenuta la questione di 

interesse, delibera di proseguirne l’approfondimento anche attraverso l’individuazione 

di un caso concreto di applicazione dell’ordinanza al fine di valutare la possibilità di 

richiedere in sede di ricorso, un provvedimento di sospensiva.  

3. Il Direttivo delibera di inviare mail di ringraziamento ai dipendenti del Coa per la 

collaborazione fornita nel corso del biennio. L’Avv. Alberta richiamandosi alla mail 

inviata nei giorni scorsi rappresenta di aver sollecitato una risposta alla Conferenza 

Permanente in merito alla riapertura dell’ingresso principale sito in c.so di P.ta Vittoria, 

al ripristino dell'Ufficio Gip sito al settimo piano ed infine alla possibilità di esporre il 

cartellone di denuncia “suicidi in carcere”. Gli Avv.ti Ponte, Alberta e Papa relazionano 

altresì in merito all’incontro avuto in data 26 marzo u.s.: è stata avanzata dal Coa 

richiesta di modifica di alcune condizioni economiche relative ai corsi di formazione, 

in particolare è stato richiesto di modificare la percentuale di suddivisione delle entrate 

relative al corso “difensori d’ufficio” ad oggi suddiviso 40% Coa, 60% Cp. E’ stato 

altresì richiesto il pagamento di € 3 (in relazione a ciascun credito formativo 

riconosciuto) per partecipante per tutti i corsi formativi a pagamento accreditati dal 

Coa (a fronte dell’attuale € 1,50). Durante il colloquio sono state rappresentate le 

ragioni poste alla base dell’attuale accordo economico: 1) innanzitutto il corso “difese 

ufficio” è organizzato e gestito interamente dalla Camera Penale; 2) secondo luogo la 

percentuale era già stata modificata negli anni passati (in precedenza la percentuale 

riconosciuta alla CP era pari al 70%) anche in ragione della minore somma richiesta 



 

da Coa alla CP per l’accreditamento dei corsi formativi a pagamento. E’ stato 

rappresentato altresì che non vi è in questo momento un carico di lavoro maggiore da 

parte del Coa/Formazione da mettere in correlazione alla maggiore richiesta 

economica posto che, al contrario, i corsisti sono numericamente in calo e gli eventi 

formativi a pagamento accreditati sono invariati. Si è ricordato inoltre che la maggior 

parte degli eventi formativi sono stati organizzati congiuntamente al Coa e pertanto 

non sono addebitabili spese ulteriori in relazione a questi. Il Dott. Ferraro ha proposto 

di variare unicamente la suddivisione delle entrate relative al “corso difese ufficio”. 

L’incontro è stato ritenuto interlocutorio e si è rinviata ad un momento successivo ogni 

decisione. Il Direttivo valutata ogni questione ritiene di non dover modificare le quote 

relative al “corso difese ufficio” valutando al contrario possibile una variazione relativa 

al pagamento dell’accreditamento dei corsi di formazione. In relazione alla fattura 

emessa dal Coa e relativa all’evento del 20 gennaio con cui veniva applicata, senza 

alcun accordo, la nuova tariffa di €3 per ciascun credito, delibera di non provvedere al 

saldo sino a definizione della questione. 

4. Si procede a valutare la proposta di segnalazione al Coa, funzionale all’eventuale 

giudizio di professionalità da veicolare al Consiglio Giudiziario relativa alla posizione 

del Sost. Proc. De Tommasi, che tiene conto delle vicende già oggetto di ampia e 

precedente discussione. L’Avv. Meazza, in ragione del ruolo attualmente ricoperto di 

componente del Consiglio Giudiziario, si astiene da ogni discussione e decisione. Il 

Direttivo delibera la sottoscrizione della segnalazione e l’invio della medesima al Coa. 



 

5. L’Avv. Bastia e Pisapia relazionano circa gli ultimi cambiamenti relativi al progetto 

MIUR: sono stati nominati i diversi componenti e referenti della scuola. La Collega 

Facchini sarà la nuova responsabile per il Nord Italia. E’ in preparazione un nuovo 

format che verrà divulgato appena possibile. Verrà altresì data comunicazione relativa 

a queste ultime novità a tutto il gruppo MIUR Milano e contestualmente verrà 

sollecitata la compilazione delle schede relative alle scuole ancora non inviate, in 

modo da consentire la trasmissione dei dati al UCPI in vista dell’OpenDay. 

6. Stante l’imminente cambio di composizione del Direttivo si delibera di rinviare la 

predisposizione del documento ed ogni valutazione successivamente alle elezioni. Si 

allega al presente verbale un riassunto dei dati raccolti per agevolare ogni decisione 

futura. 

7.  Si delibera di inviare comunicazione ad UCPI con la specifica completa di tutti gli 

sponsor (e relativi contributi) individuati da Milano nonché delle spese anticipate al 

fine di valutare un rimborso che si quantifica nella misura di € 5.000 circa.  

8. Il Direttivo, preso atto della situazione drammatica che emerge nell’ultimo periodo 

dal carcere minorile Beccaria, delibera di tenere monitorati sviluppi e passaggi per 

eventuali successivi interventi. 

9. L’Avv. Alberta relaziona in merito alla proposta pervenuta dall’Osservatorio Carcere 

in relazione alla partecipazione ad un evento previsto per il 14 aprile p.v. ed avente ad 

oggetto la situazione di carenza di organico dell’UEPE milanese. In ragione del 



 

prossimo avvicendarsi della composizione del Direttivo, si delibera una partecipazione 

a carattere unicamente personale e volontario dei consiglieri. 

10. Il Direttivo, esaminata la proposta volta all‘organizzazione della presentazione del 

libro “Corporate governance ed illecito penale” delibera in conformità per il prossimo 

05.05.25 presso la Biblioteca Ambrosoli. L’evento sarà co-organizzato con il Coa. 

11. Il Direttivo delibera il programma definitivo dell’evento relativo ai 50 anni O.P. 

anticipato via mail. La Presidente illustra altresì il programma provvisorio di Lerici 

preannunciando che la versione definitiva verrà divulgata prima delle festività 

pasquali. Il Direttivo delibera positivamente confermando anche il contributo di Euro 

1.000,00. 

12. Il Direttivo, vista la necessità della segretaria Nicoletta Merello di organizzare le 

proprie ferie estive, delibera la chiusura della sede dal 02.08.25 al 24.08.25.  

Vista la richiesta pervenuta dalla Collega D’Apuzzo con cui veniva comunicata la sua 

cancellazione dall’Albo degli Avvocati, si delibera di inviare detta comunicazione al 

comitato dei saggi per la statuizione conseguente. 

Il prossimo direttivo non viene fissato in ragione delle prossime elezioni.  

La riunione viene chiusa alle ore 14.30 


